

d zum göttlichen Kind!

einem freien, el zu leben. udenland er si sigen oder. Und wie. Roms Macht zu bei ihnen am die Roms bes h immer am r Juden hoff scheten je die en!" rief her wärts.

er Neues ge so der Eltern Felsde, wo der Sammel, den t und Baruch

Welt selbstan Begegnis, wenn das, was die Kinder er jährlten, Wahrheit war, kann der alte Markus und gab auf die spielenden Kinder acht, damit nicht unvergehens die Freude und Einigkeit in Leid und Streit umschläge. Sollte Samuel den Kindern ein Märchen aufgeschwätzt haben? Und weshalb das Herausne in den Straßen, an der Synagoge? War es etwas Besonderes, wenn ein Kind geboren wurde? Esther hatte vier Kinder geboren, wer hatte sich darum gelümmert? Die Sippe, allenfalls die Nachbarn, darüber sprach man nicht in den Straßen, da wollte man nicht das Neugeborene sehen.

Die Eltern! Rebella stieß den Jubelruf aus und ließ ihnen die staubige Straße entgegen, die Geschwister folgten ihr, und der alte Markus lach, wie sie eifrig auf Esther und Simon einsprachen.

„Da muß man vorsichtig sein!“ Esthers Muttersorge erwachte, „wer weiß, ob es nicht Gaukler sind, die Kinder an sich laden und mit ihnen verschwinden.“ Und sie verbot den Kindern allein auf die Aluren zu gehen und sich dicht bei dem Großvater zu halten. „Gib acht auf sie, Großvater, ich könnte es nicht verwinden, wenn einem von ihnen Leids widersöhre.“

„Wir wollen alle dabei sein!“ entschied Simon, „Vater allein soll die Verantwortung nicht tragen. Wo die Kinder sind, sind auch ihre Eltern. Morgen in der Frühe wollen wir hinauswandern.“

Als die Kinder schliefen, und Esther und Simon eine stillle Feierstunde in dem kleinen Garten neben dem Hause hielten, ging der alte Markus nach der Herberge, um Nähberes zu erfahren über das, wovon man in diesen Tagen in Bethlehem sprach. Er traf den Herbergsvater mit seinen Gästen vor dem Hause. Der Abend war angenehm und windstill.

Und wieder war das geheimnisvolle Kind Gegenstand der Reden, und einer der Jügereisten verstieg sich gar zu der Behauptung, daß es sich vielleicht um den seit dem Sündenfallen der ersten

Mutter fügte mit doppeln Gassen und Synagoge geht une und Gez, alle sprechen wunderbaren das in einer liegt. Bitte, z, lasz uns hen!“ bittete die das Eben. Esther war wollt Ihr nicht mein Kind?“ Vater lächelte. soll die Men ihm sprechen?

Menjchen von Zehora verheißen Messias handele. Die da in der ungewissen Blüte der niederkintenden Nacht diesem Manne zuhörten, verhielten plötzlich den Atem.

Aber der Herbergsvater lachte laut und spöttisch. „Armer Leute Kind, der Messias?“ Ob wohl einer in ganz Judäa glaube, der Messias, auf denen erscheinen die Vorväter gehofft, von dessen Erlösung die Propheten geweissagt haben, komme in einem verfallenen Stalle zur Welt?! Er selbst habe vor wenigen Tagen die Frau gesehen, sie ritt auf einem Esel, den ihr Begleiter, ein älterer, härtiger Mann am Kopfe führte. Und diese, die nicht einmal die Summe, die man bei der großen Nachfrage für die Beherbergung rechnen müsste, bezahlen konnten oder wollten, sollten die Eltern eines Messias sein? Wohl werde sich der König der Juden das Städtchen Bethlehem zur Geburtsstadt ausuchen, anstatt in Jerusalem in einem Palast zur Welt zu kommen! Denn, das wußten alle, wollte man etwas geltend im Judentande und vor den Römern, so müßte man auftreten wie ein grobmächtiger Herr und nicht wie ein Tagelöhnerkind. Wohlgefällig langte der Herbergsvater nach seinem Glase und tat den Gästen Bescheid.

Unbefriedigt machte sich der alte Markus auf den Weg. Daß der Herbergsvater den Fremden die Türe gewiesen, empfand er als hartherzig, zumal er wußte, daß das junge Weib seiner schweren Stunde entgegensteh. Gleich morgen sollte Esther fragen, ob es ihr und ihrem Kinde an nichts fehle. Wenn sie auch selbst arm waren, so durfte man doch seinem Nebenmenschen seine Hilfe versagen. Gewiß hatte sie noch Röcklein und altes Linnen übrig von ihren vier Kindern, die dem Neugeborenen gute Dienste leisteten.

Betroffen verhielt der alte Mann seine Schritte. Weit draußen



Lore Gronau